
 

 

 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO II 
 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2021/00043            DEL  26/10/2021 

 

OGGETTO :    LINEE DI INDIRIZZO CONCERNENTI LA REALIZZAZIONE DEL 

PROGETTO “LA DOMENICA SPORTIVA”, PROPOSTO DA “ SOCIETÁ GINNASTICA 

ANGIULLI”. 

 

L’anno duemilaventuno il giorno 26 del mese di ottobre, alle ore 09:00 ,con continuazione nei locali 

del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 SMALDONE AVV. GIOVANNI LUCIO  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 

       

1 ABBATESCIANNI  Alessandra SI  12 PATRUNO Sig. Carlo NO 

2 AMBRUOSI  Virginia SI  13 PUTIGNANO Sig. Giovanni NO 

3 BATTISTA  Loredana SI  14 RELLA Sig. Giuseppe SI 



 

4 BONDANESE  Giuseppe SI  15 RUGGIERO Sig. Pierpaolo SI 

5 COLAPIETRO Sig. Matteo SI  16 SALEMMI Sig.ra Giovanna NO 

6 DAMIANI Sig. Nicola SI  17 SANTERAMO  Vito SI 

7 DI PANTALEO Sig. Davide SI  18 SCANNICCHIO  Saverio SI 

8 FIORENTINI  Emanuela NO  19 SCHIRONE Sig. Luigi NO 

9 LISCO Sig. Giacinto SI  20 TRAVERSA Sig. Giuseppe SI 

10 LOSITO Sig. Riccardo SI     

11 MONCADA  Vincenzo SI     

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Umberto Ravallese . 

 

Totale presenti: n. 15  su n. 20 consiglieri assegnati  

Assenti :  Emanuela Fiorentini Carlo Patruno Giovanni Putignano Giovanna Salemmi Luigi Schirone  

 



 



 

OGGETTO: LINEE DI INDIRIZZO CONCERNENTI LA REALIZZAZIONE DEL PROGETTO “LA 
DOMENICA SPORTIVA”, PROPOSTO DA “ SOCIETÁ GINNASTICA ANGIULLI”. 
 
Il Presidente del Municipio 2, Avv. Giovanni Lucio Smaldone,  sulla base dell’istruttoria condotta 

dalla Direzione del Municipio 2, riferisce: 

 

PREMESSO che i Municipi, nell’ambito delle funzioni proprie, ai sensi dell’art. 53 del 
vigente regolamento sul decentramento amministrativo, nei limiti dell’ambito territoriale di 
riferimento, nel rispetto dei regolamenti e tenendo conto degli atti di programmazione 
comunale, ove esistenti, deliberano in materia di attività culturali e sportive, potendo 
quindi programmare, organizzare e promuovere, a tal scopo, progetti ed iniziative; 
 
CONSIDERATO che, in ossequio al vigente Regolamento per la concessione di contributi 
ed altri benefici economici per le attività sportive, approvato con Delibera del Consiglio 
Comunale, n. 138/2007, è consentita la concessione di contributi economici in favore di 
Enti, Associazioni e Società sportive dilettantistiche operanti senza lucro, per la promozione 
di progetti ed iniziative utili a garantire la funzione educativa e sociale dello Sport, ai fini 
della tutela del benessere psicofisico della persona; 
 
OSSERVATO che la “Società Ginnastica Angiulli”, unitamente ad APS Marcobaleno ed alla 
delegazione di Bari dell’Ente di promozione sportiva riconosciuto dal CONI, ASI, già 
affidataria del servizio Centro Estivo 2021 per minori residenti nel territorio del Municipio 
2,  ha presentato un progetto – cofinanziato dal CONI -  avente ad oggetto la realizzazione 
di una serie di eventi ed attività sportive, secondo uno specifico cronoprogramma, come di 
seguito descritto; 
 
-  presso Parco Don Tonino Bello, domenica 10 ottobre 2021: 
a) prove gratuite di pattinaggio corse dalle 10 alle 12, per bambini di età compresa tra i 5 
e 12 anni; 
b) allo stesso orario, lezione gratuita di bridge per i più grandi o i genitori; 
c) per i bambini più piccoli (fratelli o sorelle) percorsi sportivi psicomotori (multisport); 
d) per i più grandi, tornei di mini-tennis; 
- presso Piazzetta dei Papi, domenica 17 ottobre 2021: 
a) ginnastica artistica e ritmica, judo, lotta karate, pesistica e mini-tennis; 
- presso Parco Due Giugno, domenica 24 ottobre 2021: 
a) orienteering, torneo di mini-basket per categorie 7-8 anni, 9-10 anni ed under 13; 
b) torneo di mini green – tennis; 
c) torneo di green – volley; 
d) prevenzione dell’obesità infantile; 
e) consulenza nutrizionale; 
f) scherma; 
Le attività suindicate si svolgeranno tutte in orario antimeridiano, fatta eccezione per la 
promozione, l’allestimento e lo smontaggio che si effettueranno il giorno prima (sabato) ed 
il pomeriggio della domenica; 
Si precisa che nel caso in cui vi fosse l’impossibilità di svolgere le attività sopra descritte in 
una delle tre date menzionate, sarà possibile posticipare il loro svolgimento alla data del 
31.10.2021; 



 

Alcune discipline, inoltre, potranno essere proposte in date differenti in caso di 
contemporaneità di impegni federali; 
La giornata finale sarà prevista, in ogni caso, presso Largo 2 Giugno. 
La Società Ginnastica Angiulli si impegna, altresì, ad offrire, in favore di n. 10 minori – di 
cui uno diversamente abile ad alto funzionamento e sorteggiati tra i partecipanti o 
selezionati dai Servizi Sociali del Municipio– n. 10 corsi di avviamento allo sport delle 
discipline di seguito menzionate: 
- n. 3 corsi di pesistica olimpica; 
- n. 2 corsi di lotta greca-romana; 
- n. 2 corsi di judo; 
- n. 2 corsi di ginnastica ritmica; 
- n. 1 corso di pattinaggio artistico. 
 
ACCERTATO che per la realizzazione del progetto in oggetto, sarà necessario affidarsi a 
personale esperto, secondo quanto di seguito descritto: 
- n. 2 istruttori federali o di un Ente di promozione sportivi o laureati in Scienze motorie 
per ogni disciplina proposta; 
- n. 2 educatori per eventuale supporto per bambini diversamente abili; 
 
VERIFICATO che il progetto, da promuovere innanzitutto nella Scuola, quale primo luogo 
di aggregazione di bambini e ragazzi, è finalizzato a fornire, in favore della comunità del 
Municipio 2, momenti di svago, divertimento e sport, favorendo la socializzazione, la 
conoscenza del territorio e garantendo, altresì,  la partecipazione ed il confronto nel 
rispetto delle regole di fair-play, così da creare tra i partecipanti una sana competitività. 
Trattasi, pertanto, di un’iniziativa che, attraverso il più ampio coinvolgimento della 
cittadinanza del Municipio 2, mira a garantire il recupero della socialità, messa in crisi dalle 
misure adottate nell’ultimo anno per fronteggiare la situazione di emergenza sanitaria da 
Covid – 19; 
 
RILEVATO che il soggetto proponente ha elaborato uno specifico piano dei costi 
necessari per l’attuazione del progetto, per un importo complessivo di  € 14.350,00, come 
di seguito riportato: 
 

Spese personale € 2.800,00 30 tecnici x 20 €/h x 3 h Segreteria e 

coordinamento 

Spese promozionali €  500,00 Grafica e pubblicità   

Spese di allestimento €  1.000,00 Montaggio/smontaggio 

dei campi di gara 

 

Materiale tecnico 

sportivo ed attrezzature 

€ 2.000,00 Palloni, pattini, fioretti, 

diffusione musicale 

        Orienteering 

Abbigliamento sportivo € 3.500,00 n. 250 kit con sacca e t-

shirt; n. 40 felpe 

 

Premi e medaglie € 3.700,00 Medaglie  n.10 corsi di 

avviamento allo Sport 

da svolgersi c/o 

Angiulli 



 

Costi assicurativi € 600,00 n. 3 eventi giornalieri Con EPS ASI 

Spese arbitrali € 250,00 Torneo basket  

Totale  € 14.350,00 100%  

 
 
DATO ATTO  
- che per la realizzazione dell’iniziativa in oggetto, il proponente richiede un costo di 
iscrizione pari a € 2 per ogni partecipante, fornendo apposito kit (sacca e t-shirt con logo 
del Municipio 2 e del progetto), prevedendo quindi di conseguire un ricavo complessivo di 
€ 500,00 (€ 2 x 250 partecipanti); 
- che il progetto è cofinanziato dal CONI per l’importo di € 4.571,03, corrispondente al 
31,5% del disavanzo finanziario presunto derivante dall’attuazione del progetto; 
 
PRESO ATTO che la “Società Ginnastica Angiulli” ha richiesto al Municipio un contributo 
economico pari all’importo di € 9.278,97, corrispondente al 65% del disavanzo finanziario 
complessivo previsto per l’attuazione del progetto; 
 

VERIFICATO  
- che la III Commissione ordinaria permanente “Sport e Cultura” ha espresso parere 
favorevole in merito alla realizzazione del progetto in oggetto, come da verbale del 
04.10.2021 agli atti; 
- che la II Commissione ordinaria permanente “Welfare” ha espresso parere favorevole in 
merito alla realizzazione del progetto, come da verbale del 08.10.2021 agli atti; 
 
Aperto il dibattito, come da allegata resocontazione registrata a parte, intervengono alcuni 
Consiglieri. 
 
Chiuso il dibattito, il Presidente pone in votazione la proposta; 
 
 

IL CONSIGLIO MUNICIPALE   
 

RIUNITOSI IN VIDEOCONFERENZA AI SENSI DELL’ART. 73 DEL D.L. N. 18 DEL 17.3.2020 E IN 

APPLICAZIONE DEL DISCIPLINARE ADOTTATO IN DATA 16.4.2020 A FIRMA DEL PRESIDENTE DEL 

MUNICIPIO 2 , AVV. GIOVANNI LUCIO SMALDONE 

 

UDITA la relazione del Presidente e vista la proposta redatta dall’ufficio; 

VISTO il vigente Regolamento sul Decentramento Amministrativo istitutivo dei Municipi; 

VISTO il D. Lgv. n. 267/2000; 

VISTO il vigente Regolamento sulla concessione di contributi ed altri benefici economici 

per le attività sportive, n. 138/2007; 

VISTO il parere favorevole espresso dalla III Commissione municipale ordinaria “Sport e 

Cultura”, come da verbale relativo alla seduta del 04.10.2021, agli atti; 

VISTO il parere favorevole espresso dalla II Commissione municipale ordinaria “Welfare”, 



 

come da verbale relativo alla seduta del 08.10.2021, agli atti; 

PRESO ATTO che, ai sensi dell’art. 49 del D. Lgs. n. 267/00 sulla proposta di deliberazione 

di che trattasi è stato omesso il parere di regolarità tecnica, espresso dal Dirigente del 

Municipio, trattandosi di atti istruttori non provvedimentali; 

RITENUTO di omettere il parere di regolarità contabile, in quanto l’adozione  del  presente 

provvedimento non comporta, allo stato, alcun impegno di spesa o accertamento di 

entrata; 

DATO ATTO dell’insussistenza di ipotesi di astensione obbligatoria e quindi di conflitto di 

interesse; 

RITENUTO di aderire alla proposta progettuale di attuazione dell’iniziativa; 

 

 

Con Voti Unanimi espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente 

 

 

DELIBERA 

 

1. - DI APPROVARE, per le motivazioni in narrativa esplicitate e qui integralmente 

richiamate, le linee di indirizzo relative alla: 

- realizzazione del progetto “La Domenica Sportiva” proposta dalla “Società Ginnastica 

Angiulli”, consistente in una serie di eventi ed attività sportive, da svolgersi nel mese di 

ottobre secondo uno specifico cronoprogramma, come descritto nel corpo del presente 

atto e finalizzato a garantire, in favore della comunità del Municipio 2, momenti di svago, 

divertimento e sport, favorendo la socializzazione, la conoscenza del territorio e favorendo, 

altresì,  la partecipazione ed il confronto nel rispetto delle regole di fair-play, così da creare 

tra i partecipanti una sana competitività e, altresì, alla concessione di un contributo 

economico da definire con successivo provvedimento dirigenziale e ,comunque, entro i 

limiti delle risorse di bilancio disponibili, in ossequio a quanto previsto dal vigente 

Regolamento sulla concessione di contributi ed altri benefici economici per le attività 

sportive, n. 138/2007; 

 

2. -  DI DARE MANDATO alla Direzione del  Municipio 2 di adottare gli atti amministrativi 

esecutivi del presente deliberato. 

 

Di seguito,  il Presidente  propone l’immediata eseguibilità  del  presente provvedimento.   

 

 

IL CONSIGLIO   MUNICIPALE  

 



 

aderendo alla suddetta proposta,    

 

 

Con Voti Unanimi espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente 

 

 

D E L I B E R A 

 

 

RENDERE il presente provvedimento immediatamente eseguibile  ai sensi dell’art. 134, del D.to 

Lgs. 267/00.                          
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  SCHEDA VOTANTI 

 

SMALDONE 
X 

     

ABBATESCIANNI  X 

AMBRUOSI  X 

BATTISTA  X 

BONDANESE X 

COLAPIETRO X 

DAMIANI X 

DI PANTALEO X 

FIORENTINI = 

LISCO X 

LOSITO X 

MONCADA X 

PATRUNO = 

PUTIGNANO = 

RELLA X 

RUGGIERO X 

SALEMMI = 

SANTERAMO X 



 

SCANNICCHIO X 

SCHIRONE = 

TRAVERSA X 

 

 

AL MOMENTO DELLA VOTAZIONE SONO PRESENTI  IL PRESIDENTE E N. 15  CONSIGLIERI  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

OGGETTO:  LINEE DI INDIRIZZO CONCERNENTI LA REALIZZAZIONE DEL PROGETTO “LA DOMENICA 
SPORTIVA”, PROPOSTO DA “ SOCIETÁ GINNASTICA ANGIULLI”. 
 

 

ESITO VOTAZIONE 

      

 

 

IL CONSIGLIO  MUNICIPALE 

 

Con Voti unanimi  espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente  

 



 

 

come da scheda votanti di cui sopra, 

 

APPROVA 
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  SCHEDA VOTANTI 

  IMMEDIATA ESEGUIBILITA’  

 

SMALDONE 
X 

     

ABBATESCIANNI  X 

AMBRUOSI  X 

BATTISTA  X 

BONDANESE X 

COLAPIETRO X 

DAMIANI X 

DI PANTALEO X 

FIORENTINI = 

LISCO X 

LOSITO X 

MONCADA X 

PATRUNO = 

PUTIGNANO = 

RELLA X 

RUGGIERO X 

SALEMMI = 

SANTERAMO X 

SCANNICCHIO X 



 

SCHIRONE = 

TRAVERSA X 

 

 

AL MOMENTO DELLA VOTAZIONE SONO PRESENTI  IL PRESIDENTE E N. 15  CONSIGLIERI  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

OGGETTO:  LINEE DI INDIRIZZO CONCERNENTI LA REALIZZAZIONE DEL PROGETTO “LA DOMENICA 
SPORTIVA”, PROPOSTO DA “ SOCIETÁ GINNASTICA ANGIULLI”. 
 

 

ESITO VOTAZIONE 

      

     IMMEDIATA ESEGUIBILITA’  

 

 

IL CONSIGLIO  MUNICIPALE 

 

Con Voti unanimi  espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente  

 



 

 

come da scheda votanti di cui sopra, 

 

APPROVA 

 

 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 
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Passiamo al Punto n.2, riguarda: “Linee di indirizzo 

concernenti la realizzazione del progetto “La domenica 

sportiva”, proposto dalla “Società Ginnastica Angiulli”. 

“I Municipi nell’ambito delle funzioni proprie ai sensi 

dell’art.53 del regolamento sul decentramento 

amministrativo nei limiti dell’ambito territoriale di 

riferimento nel rispetto dei regolamenti e tenendo conto 

degli atti di programmazione comunale ove esistenti 

deliberano in materia dell’attività comunale e sportiva e 

potendo, quindi, programmare, organizzare e promuovere a 

tale scopo progetti e iniziative. In ossequio al vigente 

regolamento della concessione di contributi oltre i 

benefici economici per le attività sportive è consentita la 

concessione di contributi economici in favore di Enti, 

associazioni e società sportive dilettantistiche operate 

senza lucro per la promozione di progetti e iniziative 

utili a garantire la funzione educativa e sociale dello 

sport ai fini della tutela e del benessere psicofisico 

della persona. La Società Ginnastica Angiulli unitamente ad 

APS Marcobaleno e alla delegazione di Bari dell’Ente di 

commozione sportiva riconosciuto dal Coni, ASI già 

affidataria del servizio centro estivo 2021 per minori 

residenti nel territorio del Municipio 2 ha presentato un 

progetto cofinanziato dal Coni avendo ad oggetto la 

realizzazione di una serie di eventi di attività sportive 

secondo uno specifico cronoprogramma di seguito descritto 

verso il Parco Don Tonino Bello, domenica 10 ottobre 2021, 

dobbiamo prove gratuito di pattinaggio, corse dalle 10 alle 

12 per un’età comprese tra i 5 e i 12 anni, allo stesso 

orario lezione di bridge per i più grandi e i genitori, per 

i bambini più piccoli, fratelli o sorelle per corsi 

sportivi psicomotori multisport, per i più grandi tornei di 

mini tennis, presso Piazzetta dei Papi domenica 17 ottobre 

ginnastica artistica e ritmica, judo, lotta, karate, 

pesistica e mini tennis, presso il Parco 2 Giugno domenica 

24 ottobre 2021 torneo di mini basket per categorie 7 e 8 

anni 9-10 anni under 13, torneo di mini tennis, torneo di 

volley, prevenzione dell’obesità infantile., consulenza 

nutrizionale e scherma. Tali attività si svolgeranno in 

orario antimeridiano fatta eccezione per la promozione e 

l’allestimento e lo smontaggio che si effettuerà nel giorno 

prima di sabato e il pomeriggio della domenica, si precisa 

che nel caso in cui fosse l’impossibilità di svolgere le 

attività sopradescritte in una delle 3 date menzionate sarà 

possibile posticipare il loro svolgimento alla data del 31 

ottobre, ovviamente. Alcune discipline note potranno essere 

proposte in date differenti in caso di contemporaneità e di 

impegni federali, la giornata ordinaria sarà prevista in 

ogni caso presso il Parco di largo 2 Giugno. La Società 

Ginnastica Angiulli si impegna altresì a offrire in favore 

di 10 minori di cui uno diversamente abile ad alto 

funzionamento sorteggiati tra i partecipanti o selezionati 
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dai servizi sociali del Municipio 2, ben 10 corsi di 

avviamento allo sport delle discipline di seguito 

menzionate, 3 corsi di pesistica olimpica, 2 corsi di lotta 

greco-romana, 2 corsi di judo, 2 corsi di ginnastica 

ritmica e 1 corso di pattinaggio artistico. Per la 

realizzazione del progetto in oggetto ci si affiderà al 

personale esperto e in particolare a 2 istruttori federali 

o ad un Ente di promozione, sportivi o laureati in scienze 

motorie per ciascuna delle discipline proposte, 2 educatori 

per l’eventuale supporto ai bambini diversamente abili. 

Tale progetto è da promuovere innanzitutto nelle scuole, 

quale primo luogo di aggregazione di bambini e ragazzi e 

finalizzato a fornire in favore della comunità del 

Municipio 2 momenti di svago, divertimento e sport 

favorendo la socializzazione, la conoscenza del territorio 

e garantendo altresì la partecipazione e il confronto nel 

rispetto delle regole di fair play così da creare tra i 

partecipanti una sana competitività. Si tratta quindi, di 

un’iniziativa che attraverso il più ampio coinvolgimento 

della cittadinanza del Municipio 2 mira a garantire il 

recupero della socialità messa in piedi dalle misure 

adottate nell’ultimo anno per fronteggiare la situazione di 

emergenza sanitaria da covid-19. Il soggetto proponente ha 

elaborato uno specifico piano dei corsi necessario per 

l’attuazione del progetto per un importo complessivo di 

euro 14.350, per la realizzazione dell’iniziativa in 

oggetto il proponente richiede un corso di iscrizione pari 

a 2 euro per ciascun partecipante fornendo l’apposito kit 

composto da sacca fischer con logo del Municipio 2 del 

progetto, prevedendo, quindi, di proseguire un ricavo 

complessivo di circa euro 500, che il progetto è 

cofinanziato dal Coni per l’importo di euro 4.571,03 

corrispondente al 31,5% del disavanzo finanziario presunto 

derivante dall’attuazione del progetto. La III Commissione 

Ordinaria Permanente Sport e Cultura ha espresso parere 

favorevole”, quindi adesso viene rimessa questa proposta 

all’attenzione di questo Consiglio per le deliberazioni che 

lo stesso vorrà assumere in merito. 

Dichiaro aperta la discussione. Ci sono interventi? 

Consigliere Colapietro, prego. 

 

Consigliere Colapietro 

Sì. Presidente, buongiorno. Giusto una domanda, magari non 

a lei, ma forse più al Direttore, capire quali sono le 

nuove date aggiornate, tenendo conto che le 3 domenica 

indicate sono già tutto trascorse e perché arriviamo a 

discuterlo oggi e non in tempo utile e quindi un mese fa, 

mi rendo conto che a quanto ho capito era già pronto tutto 

il progetto. Grazie. 

 

Consigliere Rella 

Posso, Presidente?  
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Presidente  

Prego. Vorrebbe rispondere alla domanda del Consigliere 

Colapietro il Consigliere Rella, prego Consigliere. 

 

Consigliere Rella 

Sì. Buongiorno. Giuseppe Rella, Partito Democratico. No, va 

beh, per quanto ha detto il Consigliere Colapietro dico 

solo che il progetto è arrivato, se non vado errato, a 

inizio ottobre, quindi il tempo di preparare la delibera, 

immagino e quindi siamo arrivati in questo momento, 

speriamo che l’Angiulli abbia ancora interesse a effettuare 

le giornate così come descritte anche se… sperando nel bel 

tempo insomma. A parte questo volevo invece sottolineare e 

chiedere agli amici della Commissione welfare, ma anche al 

Presidente e al Direttore di attenzionare le 10 gratuità 

che ci propone l’Angiulli, devo dire molto disponibile 

questo soggetto quando collaboriamo insieme, noi siamo 

andati quest'estate a fare un sopralluogo con la 

Commissione sport presso l’Angiulli per, appunto, il 

progetto estivo e lì abbiamo già parlato di questa 

possibilità di coinvolgere dei minori seguiti dal nostro 

servizio sociale, siccome ricordo che in passato gli stessi 

servizi sociali trovano difficoltà a reperire, tra 

virgolette, minori che fossero interessati a questi tipi di 

sport, cerchiamo anche eventualmente in seconda battuta di 

coinvolgere, magari delle associazioni, il centro famiglie, 

non lo so, però cerchiamo di sfruttarle queste 10 gratuità 

perché, insomma, sono delle occasioni e a volte è capitato 

che a fronte di queste possibilità non ci siano state poi 

famiglie disponibili o comunque non lo so, non si siano poi 

portate avanti queste iniziative, quindi cerchiamo di stare 

un po' tutti attenti a che queste possibilità, queste 

occasioni vangano sfruttate perché poi per un ragazzino, 

per un bambino che magari vive anche situazioni di disagio 

economico, sociale e così via possono diventare davvero 

occasioni che cambiano la vita. Grazie.  

 

Presidente 

Grazie, Consigliere Rella. Ha chiesto la parola il 

Consigliere Damiani. Prego, Consigliere. 

 

Consigliere Damiani 

Avrei dato la precedenza alla Presidente Abbatescianni, ma 

dovendo rispondere anche, cioè nel senso che vorrei fare un 

plauso alla Commissione sport per aver intercettato questo 

progetto che assolutamente nella nostra Commissione è stato 

evidenziato come positivi e favorevole anche per i risvolti 

di partecipazione allo sport negli spazi pubblici indicati. 

Per quanto ci riguarda come Commissione welfare abbiamo già 

individuato, sottolineato questa occasione che su cui ci 

interpella il Vicepresidente Rella e che noi accogliamo 
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favorevolmente, credo che la coordinatrice de3i servizi 

sociali, la Dott.ssa Marrone sia già stata interpellata o 

comunque coinvolta rispetto a questa segnalazione e noi 

come Commissione abbiamo indicato il servizio socio-

educativo come, diciamo come il servizio che deve 

sicuramente individuare i minori più fragili a cui, da 

favorire rispetto a questo intervento, sarà nostra premura 

insieme ai colleghi della Commissione sport di far sì che 

sia dando compimento anche a questa proposta. Grazie. 

 

Presidente  

Grazie, Consigliere Damiani. Io non so se la Consigliera 

Abbatescianni si sia prenotata perché non vedo la sua 

prenotazione, quindi in attesa eventualmente che si voglia 

prenotare perché prima il Consigliere Damiani ha detto che 

non voleva rubarle la parola, cedo la parola al Consigliere 

Losito che invece vedo regolarmente prenotato. Prego, 

Consigliere. 

 

Consigliere Losito 

Sì. Grazie, buongiorno. A questo punto la domanda mi pare 

che deve essere fatta a Rella perché ha risposto il 

Vicepresidente Rella. Le date, io non comprendo, però mi 

faccio forse un disegno troppo brutto in testa, quando 

arrivano queste proposte belle così come sono state 

annunciate e lette, credo che la tempistica faccia parte 

dell'attività del nostro Municipio, non dobbiamo aspettare 

che arrivino 3, 4, 5, 6, 7 delibere per fare un Consiglio 

perché ci troviamo come Campagna Amica che votiamo una 

delibera passata praticamente e già andata con i ritardi, 

poi arriva l'inverno, questa, come dire, ipotesi di 

aggregazione, socializzazione e quant'altro non va, ora tu  

hai detto, caro Vicepresidente “Chiederemo alla Giunta se è 

ancora disponibile”, come dire, abbiamo perso un’occasione, 

non so nemmeno i costi quali sono perché non li ho capiti, 

non ho la delibera, non ho avuto voglia di stamparmi le 

delibere perché sono cambiate nel tempo, per cui non ho 

avuto manco la voglia di andarmele a leggere, però quali 

sono i costi per noi e che tipo di pubblicizzazione andremo 

a fare al di là delle gratuità che spero che durino un 

tempo un po' più largo di questa domenica sportiva così 

come chiamato progetto, me lo auguro che troviamo 10 minori 

che vogliono fare sport o 10 minori di famiglie disagiate 

visto che abbiamo un territorio abbastanza ampio, credo che 

almeno quello rimane, però se cade tutto non abbiamo più 

nemmeno  queste 10 gratuità che comunque sono pagate, 

gratuità che comunque questo progetto ha un suo 

finanziamento, questo chiedevo, come mai e non hai risposte 

certe, arrivati i primi di ottobre, okay, una delibera bene 

o male 5-6 giorni si va in Consiglio, se c'è l'urgenza 

arriveremo alle altre delibere che hanno lo stesso tenore, 

chi stavamo aspettando? Questo progetto lo perdiamo, spero 
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di no, spero di essere… sto diventando pessimista in questo 

Municipio, prima ero ottimista, mo pessimista, speriamo che 

tutto la buona volontà della Commissione, l'intervento del 

Vicepresidente e Presidente di chi più conosce di farlo 

vivere, però non lo pubblicizzeremo, inizieremo domenica, 

nessuno ne sa niente, va beh, se è possibile sapere il 

perché del ritardo e dei costi preferibilmente. Grazie. 

 

Presidente 

Sì, Consigliere Losito. Io prima di cedere la parola agli 

altri Consiglieri vorrei spezzare una lancia a favore degli 

Uffici perché purtroppo il Municipio 2 come gli altri 

Municipi, come un po' tutti gli Uffici comunali soffre 

un’ormai cronica, drammatica, carenza di personale, come 

tutti voi sapete noi abbiamo praticamente solo 2 

dipendenti, 2 funzionari che si occupa del Consiglio, 1 dei 

quali peraltro è stato assente per ragioni personali e non 

è semplice preparare le delibere da sottoporre al 

Consiglio, seguire le Commissioni, seguire… perché chi si 

occupa di questo segue tutto il Consiglio a 360°, tutte le 

vicende dei Consiglieri, le giustifiche, i gettoni e è 

un’attività complicata che ovviamente se viene affidata 

sostanzialmente poi a una sola persona o anche a 2, 

comporta una serie di problematiche proprio dal punto di 

vista del tempo necessario della logistica che rendono 

necessarie, diciamo, qualche giorno in più. Tenendo 

presente che noi comunque riusciamo a garantire quasi ogni 

mese l’espletamento almeno di un Consiglio, nel mese di 

settembre se non vado errato ne abbiamo fatti 2, questo 

mese si è riuscito a fare soltanto questo, ma nelle prime 

settimane non c’erano le proposte di deliberazione e poi 

sono arrivate tutte insieme, purtroppo dobbiamo cercare di 

fare la guerra con i soldati e con i mezzi che abbiamo, il 

Comune ci ha promesso che ci fornirà a breve ulteriori 

unità di personale, speriamo che ciò corrisponda al vero, 

nel frattempo dobbiamo andare avanti cercando di fare tutto 

il possibile.  

Ora cedo la parola nell’ordine. Direttore, io l’ascolterei 

per ultimo se lei è d’accordo perché così ascoltiamo anche 

eventualmente gli altri Consiglieri e lei può rispondere 

eventualmente anche ad altre domande casomai ve ne 

dovessero… 

 

Direttore 

Posso, Presidente? Solo per dire che questo non è una 

novità è capitato anche altre volte e non abbiamo mai 

perduto niente, ci siamo messi d'accordo e abbiamo spostato 

le date, qui c’è anche un cofinanziamento del Coni per cui 

non vedo qual è la difficoltà. 

 

Presidente 
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Noi non perderemo mai nulla perché siamo bravi, ce la 

mettiamo tutta e riusciamo a risolvere i problemi, però è 

un dato di fatto che è vero che dobbiamo cercare o dovremmo 

cercare di essere più tempestivi, più pronti, si può sempre 

migliorare, essere più performanti, il problema è che 

obbiettivamente le risorse dell'Ufficio a volte, come in 

questo caso, non ce lo consentono, non è d’accordo 

Direttore? 

 

Direttore 

Presidente non dovrei fare questi interventi, ma noi siamo 

stati, lavoriamo sempre con la massima performance anche 

quando siamo in difficoltà, se è arrivata… è chiaro che se 

arriva il 5 e loro mettono la prima data il 10, 

considerando il sabato e la domenica è chiaro che il 

progetto non potrà essere attuato in quelle giornate, però 

non vedo la difficoltà, i costi ci sono, c'è un 

cofinanziamento del Coni che come sapete bene, invece 

oramai da 2 anni è uscito da queste forme di 

cofinanziamento, la delibera è arrivata perché il Consiglio 

si è dovuto riunire mettendo assieme anche altre delibere, 

quindi l'Ufficio secondo me non ha avuto alcun ritardo né 

ha gestito male le proprie risorse. 

 

Presidente 

No, per carità. Tenendo presente che comunque 20 giorni di 

tempo per preparare una proposta di delibera, mandarla in 

Commissione, farla istruire, esaminarla e poi portarla in 

Consiglio, per quella che è la mia esperienza non è un 

termine particolarmente lungo, anzi sono certo che è 

difficilissimo trovare altri Enti pubblici che riescano a 

portare in Consiglio una proposta nel termine complessivo 

di soli 20 giorni. 

Consigliere Bondanese si era prenotato lei nell’ordine, 

prego. 

 

Consigliere Bondanese 

Sì. Giuseppe Bondanese, MoVimento 5 Stelle. Buongiorno, 

Presidente, buongiorno Direttore, i Consiglieri e tutti i 

presenti, dunque noi come Commissione welfare abbiamo 

esaminato questo bel progetto, questo bel progetto che è 

stato presentato dalla Società Angiulli, dobbiamo 

ricordarlo anche dopo che è andato deserto il bando 

precedente, quindi ringrazio la società per aver 

intercettato, diciamo, questa esigenza del Municipio, ma 

soprattutto dei cittadini del Municipio 2, il progetto è 

fatto bene, soddisfare le necessità dell'utenza, volevo 

soltanto sottolineare un paio di cose, non so se è il caso 

di addirittura emendare o comunque raccomandare una piccola 

situazione che abbiamo già sottolineato anche in 

Commissione, quando la scelta dei partecipanti ai 10 corsi, 

alle 10, tra virgolette gratuità, poi ci arriviamo, nel 
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progetto c’è scritto “Estrazione a sorte o scelti dai 

servizi socio-assistenziali”, beh, io vorrei cancellare 

quell’estrazione a sorte, io direi di lasciare la scelta 

totalmente nelle mani del servizio socio-assistenziale che 

ha il polso della povertà, dell'esigenza e della necessità 

di chi magari deve poter usufruire di questi corsi perché 

magari con l'estrazione potrebbe capitare a qualche 

famiglia benestante e quindi proprio la mission del welfare 

è aiutare chi è in difficoltà, quindi questa come prima 

cosa, dare i 10 corsi, la scelta dei 10 corsi ai servizi 

socio-assistenziali. 

Come secondo punto che più che altro vorrei far presente 

che per quanto riguarda queste 10 gratuità o 10 corsi 

offerti dalla società, come mi anticipava anche il 

Consigliere Losito, comunque sono pagati, cioè sono 

gratuità per l'utenza, però all'interno del progetto ho 

guardato la scheda dei costi, hanno dei costi non riesco a 

capire perché sono stati accomunati alle medaglie, c'è una 

voce che riguarda medaglie e 10 corsi che ha il costo di 

3.500 euro, questi 3.500 euro dobbiamo ricordare però, sono 

il 65% del costo reale totale del progetto, quindi comunque 

hanno dei costi che pesano sia per il Municipio e sia per 

il Coni in questo caso, quindi volevo far presente questa 

situazione che sicuramente ben venga che vengano fatti, 

però bisogna dare il peso giusto alle giuste situazioni, 

queste 2 cose. Grazie.  

 

Presidente 

Grazie, Consigliere Bondanese. Allora si era prenotata la 

Consigliera Abbatescianni, prego. 

 

Consigliere Abbatescianni 

Buongiorno a tutti e a tutte. Alessandra Abbatescianni, 

Decaro Sindaco. Scusate, prima non vi ho salutato perché 

non sentivo. Allora, io volevo un attimino sottolineare 

innanzitutto l'importanza di questo progetto che ci è 

giunto e quindi eliminare o un po', pulire tutto questo da 

queste piccole polemiche che giuste, probabilmente, 

concernenti il ritardo perché sicuramente, voglio dire, 

come diceva il Direttore noi alla fine riusciamo a fare 

tutto, in un modo o nell'altro riusciamo a far sì che nulla 

ci sfugga, soprattutto perché si comprende quello che è il 

valore, anche come giustamente sottolineava il Consigliere 

Bondanese di un progetto arrivato a seguito di un bando 

andato deserto, un bando a cui la Commissione che presiedo 

teneva moltissimo perché in questi 2 anni di sport non è 

stato fatto per le ragioni che voi tutti sapete, quindi io 

volevo rassicurare il Consigliere Losito perché sicuramente 

noi faremo in modo, cercheremo di fare in modo che resti in 

piedi questo progetto anche perché così come, diciamo, da 

colloquio che io ho avuto con il Presidente Damiani, è 

sempre molto bello come i progetti dell’Angiulli siano 
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attenzionati anche sui servizi sociali, sull'importanza 

dell’inclusione perché quest'estate quando con il 

Consigliere Rella abbiamo fatto il sopralluogo, abbiamo 

visto davvero quelle che erano le disabilità le difficoltà 

incluse in un gruppo di bambini, di altri bambini, voglio 

dire, non diversamente abili, quindi questa è la cosa più 

importante di questo progetto che io ritengo più importante 

in assoluto come anche è ovvio che le gratuità vengono 

pagate indirettamente, ma non sono, Consigliere Bondanese, 

non peseranno su queste 10 famiglie che credo l'estrazione 

a sorte sia sempre ad opera dei servizi sociali, cioè 

l'opzione è sempre dei servizi sociali che o gli 

estrarranno a sorte fra le famiglie indigenti oppure le 

sceglieranno secondo alcuni canoni, non credo che possano 

dare la gratuità ad una famiglia, che so, benestante del 

Municipio 2, non sarebbe più questo l'intento che vuole 

sposare il progetto, quindi questo è quello che riguarda la 

gratuità. Quindi io volevo, innanzitutto, ringraziare la 

Commissione welfare perché ha accolto quella che è stata 

l'istanza e poi volevo, almeno dalla nostra, ci sarà 

l’attenzione a che questo progetto venga realizzato, magari 

capiremo i tempi, le date perché è ovvio che anche quando è 

stato presentato il 10 di ottobre, adesso non ricordo, la 

prima domenica era il 17 comunque non si sarebbe mai potuto 

espletare con tutta la velocità del mondo, ma non si 

sarebbe potuto espletare, quindi io dico superando questi 

ostacoli, vediamo, facciamo in modo che questo progetto 

prenda vita perché forse le nostre piazze per la prima 

volta dopo 2 anni potranno vedere un po' di movimento, un 

po' di attività che insomma è quello che ha salvato anche 

durante il periodo del covid. Quindi non voglio aggiungere 

altro. Grazie. 

 

Presidente 

Grazie, Consigliera Abbatescianni. Ci sono altri 

interventi? Consigliere Colapietro, prego. 

 

Consigliere Colapietro 

Okay, Presidente. Va bene. Prendo atto che io una domanda 

soltanto avevo fatto, capire le date, cioè oggi mi sarebbe 

anche bastato sentire che qualcuno come risposta mi avesse 

dato “Abbiamo sentito l’Angiulli confermano e si fa il 20 

novembre, il 10 dicembre” cioè avere almeno una 

disponibilità telefonica per capire che questo progetto 

vada a buon fine, tenendo conto, come avete sottolineato 

che è stato fatto anche perché è andato deserto un bando, 

quindi rischiamo che se per caso per un qualunque motivo 

l’Angiulli non sia più disponibile questi soldi non vengono 

utilizzati in questa annualità e mi spiacerebbe modo, 

quindi tutti i buoni propositi, tutta la buona volontà, 

però fare una telefonata prima del Consiglio per avere una 

certezza e qualche data in più non sarebbe insomma, costato 
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tantissimo e ci avrebbe consentito anche di votare con un 

po' di cognizione di causa, ripeto, tenendo conto che a me 

il progetto piace, voterò in modo favorevole, però queste 

disattenzione a fine anno sono un peccato anche per la 

riuscita stessa delle varie manifestazioni, fare queste 

domeniche a ottobre quando c'è ancora l’ora legale, il 

clima un po' più favorevole, è diversa che farne a 

novembre, a dicembre che magari ci sarà qualche giornata 

fredda in più, oppure gli stessi istruttori, magari avevano 

dato la disponibilità per le domeniche di ottobre, a 

novembre hanno altri impegni, cioè cerchiamo di rispettare 

i tempi delle delibere e dei progetti oppure facciamo delle 

modifiche prima in maniera tale che quando votiamo sappiamo 

in automatico che non sono più quelle 3 domeniche indicate, 

ma altre, cioè correggere le date al volo dopo una 

telefonata non è che portava via giorni, portava via 15 

minuti a mio modo di vedere. Questo è tutto, grazie. 

 

Presidente 

Grazie, Consigliere Colapietro. Direttore ho visto che 

voleva intervenire sulla questione. 

 

Direttore 

Forse prima non sono stato chiaro. Se ho detto che non 

perdiamo niente e che c'è l'accordo e che queste cose sono 

già avvenute in passato, significa che l’Angiulli non si 

tira indietro, le entrate non possono essere messe per un 

semplice motivo, se non approvate la delibera che date devo 

mettere? Ogni volta le devo cambiare? Quindi voi state 

tranquilli che se approvate il progetto per l’Angiuli è 

disponibile, oltretutto ha già richiesti i fondi alcuni, 

per cui non li vuole perdere, quindi ha tutto l'interesse, 

il tempo, purtroppo anche l’Angiuli l’ha presentato un po' 

tardino perché i primi di ottobre già siamo un po' in là, 

però tanto è. 

 

Presidente 

Grazie, Direttore. Penso che lei abbia chiarito tutti i 

dubbi. 

Ci sono altri interventi? Mi sembra di no. Prego, 

Direttore. Possiamo procedere a mettere in votazione la 

proposta di delibera. 

 

Direttore 

Ci sono contrari? Astenuti? All’unanimità.  

Presidente ci vuole l’immediata eseguibilità per l’ovvia 

tempistica. 

 

Presidente  

Certo. Allora all’unanimità dei presenti viene approvata la 

proposta di deliberazione scritta al n.2. 

Poniamo in votazione l’immediata eseguibilità, prego. 
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Direttore 

Ci sono contrari? Astenuti? All’unanimità. 

 

Presidente 

All’unanimità dei presenti viene approvata anche 

l’immediata eseguibilità della deliberazione. 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

Giovanni Lucio Smaldone 

 IL DIRIGENTE 

Umberto Ravallese 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

14/01/2022 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 14/01/2022 

 Il Segretario verbalizzante 

Umberto Ravallese 

 

_______________________________________________________________________________ 
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